
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
MARTES 14 DE OCTUBRE DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120  AM Grupo ACIR) 
  

 

 
POLÍTICA 
Cabeza. Tras asegurar que si la militancia panista y la ciudadanía consideran que sería un buen candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro, lo valorará en su momento el diputado Francisco Domínguez Servién. 
Argumentó que la presencia de espectaculares y spots con su imagen cumplen con la normatividad. (MR) 
 
Niega el diputado federal Francisco Domínguez Servien que los 5 espectaculares que anuncian el próximo 
informe de actividades de los diputados federales panistas viole la ley por contener su nombre y fotografía, en la 
avenida 5 de febrero. El IFE tendrá que esperar a que haya una inconformidad para proceder a investigar, 
según su vocal ejecutivo Jesús Lule Ortega. (EL) 
 
Vía telefónica. Francisco Domínguez Servien diputado federal del PAN, señaló que la constitución le obliga a 
los representantes populares de informarle a la ciudadanía de los trabajos legislativos que realizan en un año. 
Este viernes a las 7 de la tarde, junto con sus compañeros diputados federales y los dos senadores, darán su 
informe en el centro cultural Manuel Gómez Morin. El año pasado en el congreso de la unión se prohibió la 
imagen y el nombre de servidores públicos, excepto para informarle a la ciudadanía, 7 días antes y 5 días 
después del informe de labores legislativas. Mañana se podrá ver un espectacular también en SJR y estarán 
circulando camionetas espectaculares en Corregidora, por lo que la publicidad no se está haciendo sólo en el 
municipio de Querétaro. En el informe se destacará cómo se ha dedicado a impulsar las reformas del presidente, 
las participaciones que ha tenido para sacar adelante la reforma judicial y la reforma energética, la cual se 
votará a mediados de la semana que entra. Señaló que no ha dicho que pretende la candidatura a la alcaldía de 
Querétaro; y lo de los espectaculares no es una precampaña. Tiene hasta el 22 de este mes para quitar los 
espectaculares y las campañas formales del partido inician hasta el año que entra, por lo que no sabe porqué se 
podría decir que ya está en campaña. Finalmente dijo que el congreso de la unión asignó a cada legislador 89 
mil pesos para sus labores de información en los informes legislativos, por lo que parte de los espectaculares se 
paga con eso, pero otra parte la está pagando él. (EL) 
 
Cabeza. Al hablar sobre la campaña que mantiene Francisco Domínguez Servién en los medios y a través de 
espectaculares, el dirigente del PAN, Edmundo Guajardo asentó que está dentro de la normatividad. (MR) 
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Cabeza. Aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Edmundo Guajardo, que más de 20 
personas se registraron para formar parte de la comisión electoral del partido. Explicó que el comité estatal 
definirá las ternas que se enviarán al Comité Ejecutivo Nacional para que ellos decidan la integración. (MR) 
 
Las Hummer no son un regalo, sino un instrumento de trabajo, justificó el presidente de la comisión de 
educación, Oscar Arturo Rodríguez, al hablar sobre las camionetas que adquirió el SNTE. (MR) 
 
Cabeza. Tras dar a conocer que hay un déficit de 74 maestros en educación primaria, el dirigente  de la sección 
XXIV del SNTE, Jesús Galván, apuntó que las Hummer que repartió Elba Esther Gordillo serán rifadas para 
obtener apoyos y ayudar a las escuelas que tienen problemas económicos. (MR) 
 
Entrevista. Raúl Reyes Gálvez, diputado local del PAN comenta que en campaña se comprometió a tres cosas: 
legislar con profesionalismo y sensibilidad, transparencia y rendición de cuentas para lo cual ya se creó una 
comisión en la legislatura. Los diputados ya tienen la obligación de informar a la ciudadanía y hacer 
transparente el uso de los recursos económicos y materiales. Ya no será posible usar libremente el equipo de la 
legislatura, por ejemplo; debe informarse lo que ganan, cuántos asesores tienen. Así mismo, ya que tienen 
recursos para una oficina de Enlace, deben informar cómo lo gastan. Afirma que para este año no hay ningún 
bono y el del año pasado estaba ya contemplado en el presupuesto bajo el rubro de capacitación. Este recurso 
deben comprobarlo no solamente con factura, sino que deben presentar la constancia del lugar donde se 
capacitaron. En los once meses que quedan de la Legislatura, el reto es dejar bien fortalecido el tena de la 
transparencia y la rendición de cuentas; asegura que en Internet habrá una agenda en la que se asentará lo que 
hace cada diputado y los gastos que tiene y usa. (MR) 
 
Cabeza. Tras descartar que los diputados pretendan vengarse de la decisión de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, de echar para abajo la fusión de la Comisión Estatal de Información Gubernamental y la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos el comisionado presidente de la CEIG, Miguel Servín resaltó que para el 
2009 se pretende que el presupuesto presente un incremento en proporciones similares a la inflación que se 
registre. (MR) 
 
Cabeza. De los 175 recursos de revisión que recibió la Comisión Estatal de Información Gubernamental en 
contra de la Legislatura local, 113 están por resolverse, 19 están en trámite, informó Juan Pablo Jiménez 
Enciso, comisionado secretario de la CEIG. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Aún sigue presentándose la discriminación contra las mujeres, afirmó la presidenta de la comisión de 
equidad de género, Consolación González Loyola Pérez, quien apuntó que en las administraciones estatal y 
municipal, así como en los partidos políticos, se les ha relegado de los puestos importantes. (MR) 
 
Cabeza. El Presidente de la comisión de administración y procuración de justicia del congreso local, José Luis 
Sainz, discrepó de la posición de la diputada perredista y argumentó que lo importante es que los cargos sean 
ocupados por personas capaces y aptas, más allá de la condición de género. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que las camionetas que inicialmente eran para entrar a zonas 
agrestes y que no son de las caras, dicen ahora que son para rifar. No nos hagamos guajes, las camionetas eran 
para los delegados y luego inventaron lo de la rifa… Comentan que no es posible hacer publicidad o propaganda 
de un informe y no decir cuándo y dónde es; además se hace esta propaganda de Pancho Domínguez fuera 
de su distrito que es el segundo, que comprende San Juan del Río, Corregidora y Huimilpan, donde no puso 
ninguno. Más allá de que viole la ley, lo cual no sucede, está usando los medios para promover su imagen 
rumbo a la candidatura por la presidencia municipal. En esta contienda hay tres aspirantes: Arturo 
Maximiliano García, dicen, lleva el 34% de preferencias, Guadalupe Murguía Gutiérrez el 32% y 
Francisco Domínguez Servién  el veintitantos. Aquí el asunto es trabajar con los militantes y al parecer a 
Pancho no le queda claro. Si hay tres contendientes, para la segunda vuelta de la votación sale uno de ellos y 
sus votos se van para alguno de los otros. En este momento, Pancho sería el que salga, pero eso se definirá 
hasta el día de la elección. Pancho dice que no ha tomado la decisión, pero es un hecho que sí lo va a buscar… 
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El sábado, diputados federales y senadores del PAN hacen un informe conjunto en Pedro Escobedo; la pregunta 
es por qué Pancho hace aparte su informe. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Miles de comerciantes queretanos están en riesgo esta temporada de bajas ventas y se prevé el cierre del 50% 
del comercio en pequeño en Querétaro, pues por como están las cosas no se ven muy buenas expectativas, 
aseguró el líder de la FUC J. Merced Aguilar Trejo. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Continuó este lunes en la facultad de informática y en la de Química, la exposición de las propuestas de 
los candidatos a la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro, Bernardo Romero y Raúl Iturralde. 
(MR) 
 
Cabeza. En opinión del director general del ITESM CQ, Salvador Coutiño Audifred, la crisis que se presenta a 
nivel mundial presenta una parte positiva, al lograr el acercamiento entre las universidades, donde se analiza el 
fenómeno mundial y se prepara a los jóvenes sobre las causas de este problema. (MR) 
 
Quejas. Los maestros tendrán esta semana una serie de capacitaciones, por lo que no habrá clases en algunos 
grados de algunas escuelas. Todo es en beneficio de nuestros hijos. En la escuela primaria Benito Juárez de la 
colonia San Pablo se quejan de que no tienen intendente. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Se está analizando en qué comunidades y a qué familias se entregarán las cobijas que raparte la dirección de 
gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana durante la época de invierno, indicó su director 
Gerardo Quirarte Pérez, quien estimó que en este 2008 otorgarán 15 mil. (NC) 
 
Cabeza. Del 16 al 19 de octubre se festejará el 34 aniversario del festival Internacional cervantino callejero del 
centro libre de experimentación teatral y artística 2008, evento que se efectuará por tercera ocasión en 
Querétaro y llegará a varios municipios. (MR) 
 
Entrevista. José Antonio Maldonado, señaló que por tercera ocasión se llevará a cabo en Querétaro el festival 
internacional Cervantino callejero del CLETA del 16 al 19 de octubre en diferentes puntos de la ciudad como la 
UAQ, San Pedrito Peñuelas, San Sebastián y la Cañada, donde todos los eventos serán gratuitos. Una de las 
características principales del festival es recuperar la esencia cultural de las calles. La agrupación CLETA es un 
centro libre de expresión teatral y artística. Informó que en años anteriores han tenido apoyo por parte de las 
diferentes autoridades gubernamentales, sin embargo este año no se pudo contar con esos apoyos, pero sí 
tienen el apoyo de la UAQ y de otras organizaciones civiles. (EL) 
 
Denuncia. En la colonia de Lomas de Casa Blanca afirman que en varias calles no hay agua desde hace 15 días 
o no hay la presión suficiente. Es un mensaje al celular que no especifica qué calles son. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos capitalina, ya tiene el proyecto que presentará a cabildo para el 
aprovechamiento del biogás del relleno sanitario municipal. Con la implementación del programa se pretende 
generar energía eléctrica que será aprovechada por el alumbrado público. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro pretende solicitar un presupuesto de ingresos para el 2009, de cerca de los 
mil 805 mdp, informó el director de ingresos Arturo Torres. Indicó que junto con el Edil Manuel González 
Valle, se definirá la forma en que se ejercerán los recursos y posteriormente podrán llegar al cabildo para su 
aprobación. (MR) 
 
La Secretaría de economía, finanzas y tesorería del municipio de Querétaro, tiene ya lista la propuesta de ley de 
ingresos 2009, en donde solicitan un incremento a la par de inflación de entre el 4.8 y el 5.3% a los mil 726 
millones que fueron destinados para este 2008. (EL) 
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Cabeza. En lo que va del presente año se ha registrado la apertura de negocios del 40%, informó Arturo 
Torres, director de ingresos de la secretaría de finanzas y tesorería municipal, quien detalló que al realizar un 
trámite para la apertura de un establecimiento, tarda 24 horas. (MR) 
 
En lo que va de este año en la capital queretana se han entregado 2 mil 861 licencias de funcionamiento, 352 
aperturas más que en el 2008, (sic) esto según información del director de ingresos del municipio, Arturo 
Torres, quien recordó que existe un programa de entrega de licencias para giros nobles en sólo 24 horas. (EL) 
 
A un mes de las afectaciones en Montenegro debido a las fuertes lluvias, el secretario de obras públicas 
municipales Luis Vázquez Zepeda, asegura que los trabajos de reconstrucción estarán entregándose a finales 
de este mes por el propio alcalde. (EL) 
 
Cabeza. A poco más de un mes de que la comunidad de Montenegro en Santa Rosa Jáuregui sufriera severas 
afectaciones debido a las lluvias que se registraron, la rehabilitación del drenaje, banquetas y calles se 
encuentra al 100%, informó el secretario de obras públicas del municipio, Luis Vázquez Zepeda. (MR) 
 
Fallas en el dragón retrasaron dos días los trabajos en avenida Constituyentes, según informó Luis Vázquez 
Zepeda secretario de obras públicas municipales, quien dijo que será en esta semana cuando el equipo se 
traslade a esta importante vialidad. (EL) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués se va a realizar por cuarta ocasión el programa de matrimonios colectivos 
el 5 de diciembre, por lo que las autoridades municipales han lanzado la convocatoria que se cerrará el 28 de 
noviembre, dio a conocer la titular del Registro civil, Alix Luna Guerrero. (MR) 
 
Cabeza. El sistema municipal DIF de Corregidora entregó 39 aparatos auditivos en beneficio de 26 personas de 
diferentes comunidades. (MR) 
 
La clínica contra las adicciones que se construye en el municipio de Corregidora lleva un avance del 90% y se 
prevé que a más tardar en un mes quede concluida, indicó el Secretario de desarrollo social, Juan Manuel 
Aboytes Rosas. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. En el 2009 podrían llegar a Querétaro, 350 mdp para el Procampo. De acuerdo a algunos legisladores 
federales, este programa tendrá cambio de reglas y será auditado para evitar un mal manejo. (MR) 
 
Se auditarán las tierras para que quienes no cuenten con ellas no reciban el apoyo de Procampo, además de 
que tendrán que informar acerca de las cosechas y poder generar algún otro tipo de apoyos, aseguró el 
diputado federal Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 

LABORAL 
Siete mil accidentes de trabajo se presentan al año en Querétaro, de los cuales alrededor de 700 son 
discapacitantes y 27 mortales, dio a conocer el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Sergio 
Alejandro Lozano, luego de dar inicio a la sexta semana de seguridad y salud, capacitación y productividad en 
el trabajo, que concluirá el 17 de octubre. (MR) 
 
La Secretaría del Trabajo y Previsión Social implementará un programa para absorber una parte del pago de los 
trabajadores de micro y pequeñas empresas, durante tres meses, a fin de evitar el recorte de personal. También 
brindará apoyos económicos a los migrantes que regresen de los Estados Unidos. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Es necesario que el Tribunal Superior de Justicia cuente con un área especial para atender a los hijos de parejas 
que se encuentran en problemas de divorcio, tanto en Querétaro como en SJR, aseguró el magistrado 
presidente del Tribunal Superior de Justicia Jesús Garduño Salazar. (EL) 
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Por lo menos tres personas de diferentes presidencias municipales han recibido llamadas de extorsión. El 
procurador Juan Martín Granados Torres recomendó que en una situación así, se cuelgue el teléfono y 
denunciar ante la procuraduría. Agregó que en promedio se reciben 8 llamadas al día por este ilícito. (MR) 
 
Entrevista. Margarita Luna directora de prevención del delito y asistencia a la víctima de la PGJ, señaló que 
han generado una campaña en donde lo más importante es la promoción ciudadana, es decir ciudadanos 
comprometidos con la justicia están participando, principalmente a través de mensajes en medios de 
comunicación, donde se invita a la ciudadanía a denunciar el delito de extorsión. El año pasado hubo un registro 
de 657 llamadas extorsivas en Querétaro y este año se lleva un reporte de 314 llamadas. A través del reporte 
hecho por la ciudadanía, se activa un grupo especializado que empieza a hacer un historial sobre el número 
telefónico del que vino la llamada. Las denuncias las pueden hacer al teléfono 2 38 76 76, que es el sistema de 
voz de participación ciudadana en la PGJ. Gracias a este sistema pueden asegurar a la ciudadanía que todas las 
llamadas extorsivas que se reciben no son del estado de Querétaro, son llamadas del DF, Guadalajara, 
Michoacán, entre otros lados. Desgraciadamente la autoridad en este momento tiene un factor en contra, que 
es la desconfianza de la ciudadanía, por lo que es necesario estar trabajando en conjunto con la sociedad. Por 
su parte el Dr. José Enrique Rivera Rodríguez consejero ciudadano de la PGJ del Estado, señaló que si los 
ciudadanos trabajamos de manera coordinada con las autoridades es una buena estrategia para tratar de poner 
un alto a los extorsionadores. Hasta ahora los resultados han sido excelentes, ya que se ha logrado abatir de 
manera importante la incidencia de este delito, porque la gente ya está informada y sabe cómo actuar cuando 
recibe una llamada de este tipo. Debemos exigirle a la autoridad que haga su trabajo, pero también los 
ciudadanos debemos poner nuestro granito de arena, para que se pueda convertir en una experiencia exitosa. 
(EL) 
 


